

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

ENTREVISTA DEL PRESIDENTE ENRIQUE BOLAÑOS EN EL PROGRAMA AGENDA DE RHINA CARDENAL EL MIÉRCOLES 08 DE JUNIO DE 2005

Rhina Cardenal: Gracias amigos por continuar con nosotros acá en su Agenda y les damos la bienvenida y le agradecemos ala Presidente de la República que amanezca con nosotros y ahora sí en el canal. Buenos días don Enrique, gracias.

Presidente Enrique Bolaños: Buenos días, Rhina.

Rhina Cardenal: Buenos días.

Presidente Enrique Bolaños: Buenos días a todos los televidentes, de repente tengo tiempo y me pongo a las 6 de la mañana a estarte viendo.

Rhina Cardenal: Así es, el otro día nos llamó.

Presidente Enrique Bolaños: Otra vez te llamo, para aclarar algunos conceptos.

Rhina Cardenal: Lo hemos estado viendo bastante activo los últimos días y hay mucha incertidumbre en Nicaragua sobre lo que está sucediendo, lo que va a hacer, lo que se ha pedido, pero vamos a ir por punto. Ayer hubo una conferencia de prensa de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional y dijeron una serie de cosas, de que usted miente, le dicen mentiroso, así con esas palabras, que usted está faltando a la verdad, lo vamos a poner de una forma más diplomática que ellos no saben usar, que, y vuelven a decir que usted está faltando a su promesa de respetar la Constitución y que ya hay resolución de la Corte Suprema de Justicia que son de ineludible cumplimiento y que usted no está cumpliendo, ¿qué le dice usted al pueblo de Nicaragua de eso?, ¿está faltando don Enrique?

Presidente Enrique Bolaños: Muchas gracias, Rhina, por darme la oportunidad de venir a hablar aquí con el pueblo de Nicaragua, una vez más, precisamente por eso e ido a diferentes canales y ahora vengo al tuyo, voy a ir a otros lugares y otras radios más, para terminar de aclararle bien al pueblo de Nicaragua, quien es el que dice la verdad y quien es el que no dice verdad. Recordemos que en agosto del año pasado quisieron darle un golpe de Estado al Ejecutivo, aduciendo una serie de...

Rhina Cardenal: Con la orden de la Contraloría.

Presidente Enrique Bolaños: Con la orden de la Contraloría que no puede meterse en esas cosas, la realidad es que apelé a la Corte y la Corte a mí no me ampara y siempre están ellos en un pacto, es parte del pacto, entonces llama a la OEA y mandaron una misión política que presidía el embajador Doctor Arroyo de Panamá, vino y encontró y dice ve hombre aquí no hay ningún asomo de posibilidad o de legitimidad de darle un golpe al Presidente, y logró convencer, miren señores no cometan errores, es sería un grave error para el pueblo de Nicaragua y afortunadamente le pararon, viendo que no podían hacerlo por ese camino, que era inconstitucional, injusto, ilegal entonces dijeron quitémosle poderes, ya que no lo podemos a él tirar fuera de borda, de viaje, dejémoslo nada más mirando al lago, mascando chicle, entonces comenzaron hacer toda esta serie de reforma que además les da más poder a ellos, le da poder a sus partidos y le da poder a los caciques que manejan esos partidos en víspera de las elecciones y ellos lo que querían más poder en las elecciones, tener un muñeco en la presidencial, pero como no pudieron, entonces desarmemos al que está ahora y comenzaron ha hacer estas reformas y ustedes recuerdan que

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

las protestamos las reformas, fuimos a la Corte de Justicia, pero como están en el pacto dijeron que no me amparaban, entonces apele a la Corte Centroamericana que está metida en Nicaragua, les guste o no es legal aceptar a la Corte Centroamericana que es una corte superior a la Corte Suprema de Justicia de Nicaragua. La Corte ampara y dice: miren esas reformas no las pasen, no las lleven a la Asamblea y no las aprueben, sin embargo desobedecieron y las aprobaron, en el momento que estaban aprobándolas, logramos a través del Programa de las Naciones Unidas llegar a un acuerdo con Daniel Ortega, por el problema que podía venir encima y ya se vino, y negociamos con el Cardenal Obando de testigo y garante que garantice que esto se va cumplir, bueno dije yo, esta bien, entonces firmamos un acuerdo, quiero leerles a ustedes o que mejor Rhina les lea el acuerdo para que no crean que yo estoy leyendo otra cosa, es el acuerdo por el Diálogo Nacional, quiero que sus testigos de quienes lo firman, decime quienes firman ese acuerdo

Rhina Cardenal: El Presidente Bolaños, Daniel Ortega, su eminencia el Cardenal Obando y el señor Jorge Chediek como coordinador reciente, no dice ni siquiera testigo

Enrique Bolaños: Bueno, él es en carácter personal. No es el PNUD, es él

Rhina Crdenal: Su eminencia el Cardenal como testigo y garante. Este acuerdo...

Enrique Bolaños: Qué dice ahí

Rhina Crdenal: Costo mucho. Las Reformas Constitucionales en trámite parlamentario incluirán en su aprobación una disposición transitoria de rango constitucional que determine que la implementación de dicha reforma será producto de una decisión consensuada entre el poder Ejecutivo y la Asamblea Nacional

Enrique Bolaños: O sea que es lo que dice... estas reformas constitucionales que estan aprobando, no han sido aprobadas, no conozco cómo van a quedar, mas o menos pero siempre le pueden hacer cambios, que esas que están aprobando incluirán en su aprobación, las van a aprobar pues, son una disposición transitorias de rango constitucional que determina que la implementación de dichas reformas será fruto de una disposición consensuada entre el Poder Ejecutivo y la Asamblea, no se pueden implementar si la Asamblea o el Presidente no están de acuerdo en su implementación, mas claro no canta un gallo.

Rhina Cardenal : Pero eso en el caso que usted este reconociendo las reformas. Usted en este acuerdo reconoció la validez de las reformas.

Presidente Enrique Bolaños: Ni pizca, pero estas no estaban aprobadas cuando yo reconocí las que se van aprobar, pero lo di tiempo a que la Corte Centroamericana de Justicia una vez que se aprobaron, la pudiera, y dice estas reformas no se pueden aplicar.

Rhina Cardenal: Es decir usted me dice que si ya hubieran estado la sentencia la Corte Centroamericana,



MONITOREO ESPECIAL

usted jamás firma este acuerdo.

Presidente Enrique Bolaños: Yo jamás firmo esto, yo esto lo firmo porque digo tal vez esto la puedo enderezar, porque aquí, pues, una avalancha de arbitrariedades entre tres poderes que están contra uno de los poderes y digo tal vez pueda enderezarla aunque salga algo favorable que no rompa la democracia, entonces no lo podemos poner en practica si voz Presidente no estas de acuerdo, eso es lo que dice.

Rhina Cardenal: Estos acuerdos le trajeron bastante criticas y dudas de parte de la población Nicaragüense, entre ellos el primer punto que parecían que en estos acuerdos que su único interés era terminar su período con los poderes intocables y que no le importaba como quedaba Nicaragua.

Presidente Enrique Bolaños: Eso fue mala interpretación porque realmente recordad que lo que querían era botarme entonces ve, respeta, no votes, como dejo la OEA, eso lo primero voy a aceptar eso. Lo segundo las Reformas si voz no estas de acuerdo no se implementa eso es lo que dice aquí, bueno dije ya gane.

Rhina Cardenal: ¿Porque nunca va estar de acuerdo?

Presidente Enrique Bolaños: No si me gustan yo estoy de acuerdo, si no me gustan y romper la democracia y la dañan entonces no estoy de acuerdo.

Rhina Cardenal: Entonces no fue una trampa que le puso a usted para que diera una colita y entonces violan el proceso de formación de ley.

Presidente Enrique Bolaños: Sos demasiada perpiscas, vamonos a los hechos, no hablemos

Rhina Cardenal: No porque ellos acuña dieron una cola y cambiaron lo discutido en la primera legislatura.

Presidente Bolaños: Precisamente a esa cola es la que quiero, pero esto dice miren Señores esa Reformas que se van a hacer, dice Daniel Ortega, cuando firma, le voy a poner una colita y dice su aprobación una disposición transitoria dice de rango constitucional se le incluirá y efectivamente cumple en eso en el sentido que le agregan la cola.

Rhina Cardenal : Pero aprobada en el Plenario .

Presidente Enrique Bolaños: Volvamos al 2 de enero del 2010 cuando yo juro.

Rhina Cardenal : ¿En el 2010?

Presidente Bolaños: Del 2002 , 10 de enero del 2002 cuando yo juro y tomo posesión y digo juro defender, cumplir y hacer cumplir la Constitución , esa Constitución que yo jure con ella en ese momento ahora la cambiaron y digo yo, yo tengo que defender la que yo jure, esto rompe no sólo la constitución , rompe la Democracia , entonces yo tengo una carga de conciencia y digo bueno aquí yo tengo que pararme y defender la Constitución que es de todos los Nicaragüenses , que es de ustedes que me están viendo, que es mía que es de todo. Entonces al agregar esa colita ellos mandan a publicar en el periódico la Reforma a la Constitución y aquí esta la publicación que hacen los periódicos el martes 18 de enero, la

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

pusieron en los periódicos y yo le saco otra publicación de página entera en los periódicos el 25 de enero, donde les digo, estas reformas no valen, no están vigentes y aquí lo digo yo, no las reconozco, les digo a Nicaragua lo que ellos están haciendo, ellos ilegalmente las mandan a publicar, entonces tenemos que las que nos rige a nosotros los nicaragüenses son las reformas originales, sin embargo ellos en la Asamblea dicen que la que rige, es la que ellos mandaron a publicar, si nos regimos, déjame terminar el argumento, te pido por favor, para que entendamos el argumento entero, si nos regimos por la Constitución del 10 de enero del 2002 que yo juramente, esa no permite que ellos nombren a esos SISEP, eso dice la Constitución que le corresponde al Presidente nombrarlo, a la larga a mí no me importa quien los nombre, lo que yo voy a defender es la constitución y dice a usted señor le toca proteger eso. Pero ellos dicen, es que no hombre, es que ya reformamos la constitución, dice que me toca a mí nombrarlos, no los reconozco, pero supónete que así fuera, dice que en el nombramiento de la SISEP y ellos lo publican en la Gaceta esa ley, que ellos son los que no la cumplen, la publican en la Gaceta número 35 del viernes 18 de febrero del 2005 y dice ahí que para el nombramiento del Superintendente y los Intendentes de Servicio Público que durante el período de gobierno 2002-2007 que en esto está, en lo referido a los nombramientos de los incisos E y F, que Superintendentes e Intendentes de Servicios y el Director del Instituto de la Propiedad atenderá el consenso de los tres principales actores políticos del país, los dos grupos mayoritarios parlamentarios y el Gobierno de la República de manera que garantice las relaciones armónicas, o sea no los voy a nombrar dice y pusieron efectivamente la cláusula que firmaron con el Cardenal y Daniel Ortega que dice que esas reformas en trámite parlamentario incluirán en su aprobación una disposición transitoria de rango constitucional que determine que la implementación de dicha reforma será fruto de una decisión consensuada, es decir tenemos que estar de acuerdo para poderla implementar, yo digo, ve ustedes Asamblea no tienen derecho a nombrar porque la constitución que rige es la original, si ustedes aducen esto que tienen derecho a nombrarla porque ustedes reformaron la ley y se dieron el derecho, pero le pusieron una colita en la publicación de la ley que si la cumplieran no las pueden nombrar, porque dice que no los pueden nombrar sin que yo esté de acuerdo y yo no estoy de acuerdo, ni siquiera conozco a los que nombraron, es decir si quieren nombrarlos y nos regimos por la constitución original de Nicaragua, no los pueden nombrar porque le toca al Presidente, si dicen todos ellos, no hombre es que ya los reformé y me toca a mí nombrarlos, ellos mismos pasaron una ley que dice, no los pueden nombrar si usted señor Presidente no está de acuerdo, entonces qué quiere decir en cristiano Rhina, Quién es el que está diciendo la verdad y quién no dice la verdad aquí en Nicaragua.

Rhina Cardenal: que el pueblo decida

Enrique Bolaños: Que el pueblo decida, el pueblo ya lo decidió, dicen que no cree en ellos el 87%, no sé cuánto por ciento, aquí está, aquí lo tengo, el 75% no cree que la Asamblea ayude en nada a mejorar sus condiciones de vida, el 57% rechaza las reformas, entonces el pueblo ya decidió, yo estoy siguiendo lo que jure ante Dios, por mi honor, por la patria, proteger la Constitución de todos nosotros, la de ustedes, la que yo reconozco y esa constitución sólo nosotros podemos reformarla en una Asamblea Nacional Constituyente o con un referéndum, no es porque 80 personas van a decir yo la reformo a mi gusto y están haciendo capricho destruyendo al país

Rhina Cardenal: Don Enrique la SISEP dice que fue recomendación del Banco Mundial, es mejor para el manejo de los servicios público, ayer dieron declaraciones de parte de su Gobierno con temores del manejo de TELCOR, de las telecomunicaciones y hay una percepción de quien no conoce lo que es la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO ESPECIAL

interioridad de Nicaragua que dice: Bueno si la CSJ dice esto, si la Contraloría General de la República de Nicaragua dice otra cosa, el Poder Electoral, las Fiscalía, la Procuraduría de Derechos Humanos, en fin todas las instituciones, supuestos poderes independientes del Estado que dicen ideai

Enrique Bolaños: Y porqué decís independiente

Rhina Cardenal: supuestos

Enrique Bolaños: A supuestos

Rhina Cardenal: No yo estoy clara de aquí no vamos pretendiendo de que yo crea otra cosa, yo lo acabo de decir antes de que usted viniera

Enrique Bolaños: Sí, pero aclararle al público pues, porque todos esos son el mismo pacto

Rhina Cardenal: Acabo de decir antes de que usted viniera de que ojalá que la resolución de la OEA, así como la de 1979 decía que saliera Anastasio Somoza de Bayle.

Enrique Bolaños: decreta a: El reemplazo inmediato y definitivo del régimen somocista

Rhina Cardenal: Y hay posibilidades de que, sí aquí dice lo acabo de leer antes de que usted viniera

Enrique Bolaños: De memoria me lo se fíjate

Rhina Cardenal: y que tal si decretaran ahorita que vinieran, puede decretar la OEA el reemplazo de inmediato y definitivo de los diputados de la Asamblea Nacional y la Corte Suprema de Justicia, de la Contraloría General de la República, del Consejo Supremo Electoral, de la Procuraduría de Derechos Humanos, de todas las organizaciones

Enrique Bolaños: Que alegre sería, porque eso sería como sacarse la lotería mundial sin comparar el billete

Rhina Cardenal: Hay posibilidad de que eso pasara, porque avemos muchos que creemos que esa es la única solución

Enrique Bolaños: Pero no es eso lo que persigue, realmente

Rhina Cardenal: Qué es lo que persigue

Enrique Bolaños: Bueno aquí el pueblo puede hacerlo fácilmente con los votos, ya se puede hacer rafa, yo se que el voto del ciudadano va a favor de eso, a todos esos los va limpiar, eso lo va hacer el voto del Nicaragüense, no el voto de la OEA

Rhina Cardenal: Pero escúcheme Presidente, acaban de decir los políticos que no están dentro del

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

pacto, de que no confían en el Consejo Supremo Electoral, tenemos las conclusiones de Ética y Transparencia, un organismo nacional de observación electoral que dice que hubo fraude, aquí vimos a los nicaragüenses el manejo del padrón electoral, si se toman TELCOR donde se transmiten los datos de la votación, de qué le sirve al pueblo nicaragüense ir a votar si las elecciones están manejadas con intereses donde cortan la cabeza y todo eso, cómo se va expresar el pueblo de Nicaragua

Enrique Bolaños: Anoche vi yo a un liberal o ex liberal, porque ahora no se yo si son liberales o no, lo escuche vino a decir que TELCOR no tiene nada que ver con la transmisión ni siquiera puede ser escucha, porque eso lo tiene más bien ahora ENITEL que es una empresa privada, nosotros sabemos que hay aquí, cuatro que puede tener escucha, uno de ellos es precisamente TELCO, tiene todos los equipos y manejando TELCOR que es el que maneja todas las comunicaciones bien podrían conectar los aparatos y tendrían esa escucha, si TELCOR las usa para poder estar chequeando a las empresas que se les da concesiones de tele puertos y puede chequear que están trabajando en su frecuencia, las radios que están trabajando en su frecuencia y andan unos camiones especiales en la calle haciendo única y exclusivamente ese trabajo, pero es depender de la seriedad de esas personas que se dedican sólo a eso, pero mete a esos traviosos que les gusta esas cositas y los usan para escucharle a voz y se paran por ahí a dos cuadras, y lo que están haciendo es escuchando a alguien, eso lo pueden hacer, pero ese gran analista político que apareció ahí, sabio en estas cosas no sabe lo que está donando. Deberías invitar a los técnicos de TELCOR, no invites a los que están arriba, invita a los técnicos, se puede o no se puede, que ellos te digan y vas a ver que se puede

Rhina Cardenal: Pero ayer el Presidente, la junta directiva de la Asamblea Nacional, lo acusó a usted de espionaje, que es usted el que ha realizado espionaje telefónico, lo dijeron en conferencia de prensa

Enrique Bolaños: Son muy buenos a mentir, que quieres que haga yo, si todos los días mienten, yo ya ni siquiera me pongo a defender las cantidades de cosas que no son verdades y que salen de la boca de ellos. Anoche mismo decían, verdad, uno de los diputados no me gusta mencionar nombres, que es que lo que pasa, es que en TELCOR se han perdido no se cuanto, 90, 70 millones de córdobas y que no permiten que la Contraloría llegue, cuando la Contraloría acaba de estar haciendo unos exámenes, ahí precisamente y todo está correcto

Rhina Cardenal: ¿Acaba de hacer auditoria la Contraloría?

Enrique Bolaños: Acaba de hacer auditoria hace pocos, meses porqué regresar, porque la usan de instrumento para ir amedrentar, a meter en miedo

Rhina Cardenal: ¿Usted cómo cree se puede resolver de otra forma? ¿Qué es lo que usted está solicitando a la OEA exactamente? ¿Viene una comisión de la OEA y que va hacer?

Enrique Bolaños: Yo te digo que platique ayer con Jorge Echevieck porque está también las naciones unidas que nos mandó una carta diciendo que quiere contribuir y que, de que forma puede contribuir. Una de las cosas primero, mire paren todas esas locuras que quieren hacer, paren, que venga a la brevedad, que nos sentemos a discutir que salida tiene Nicaragua pacífica

Rhina Cardenal: ¿Usted ya tiene propuestas?



MONITOREO ESPECIAL

Enrique Bolaños: Yo ya tengo propuestas, no las voy a tirar aquí, pues, pero yo tengo armado un esquema que les podemos hacer a ellos y discutir, pero no es que salga como esto: que firmamos, vamos a publicar tal cosa, dice la ley que ellos sacan que no lo pueden hacer sin mi consentimiento, hay garantes, pero no se garantiza nada y brincan y engañan a los nicaragüenses diciendo que lo que están haciendo es legal, no es legal, porque ellos mismos en la tal Constitución que ellos mismos reconocen, que no es la que rige Nicaragua, pero suponiendo que no lo acepto, pero suponiendo que esa, porque ellos dicen que esta que reconocen dicen que no la pueden hacer, ellos mismos lo ponen en la ley que ellos hicieron y sin embargo la violan, esas patrañas, esa mentiras debemos acabarlas, que venga alguien serio aquí y que diga miren señores, eso es así, entonces sentémonos y busquemos una solución con la OEA de mediadora, como ha estado. La OEA participó de mediadora en Sapoá y trajo la paz y la OEA vino CIAV-OEA y pacificó a todos los del norte, porque aquí en el pacífico se conoce menos, pero la tremenda buena labor que hizo y todavía continúa haciéndolo la OEA en todo el norte pacificando donde habían hermanos que se buscaban el uno al otro para pacificarse y hoy se buscan el uno al otro para construir una casa, punto, esa es la gran labor que ha hecho la OEA, desminar lo ha hecho la OEA.

Rhina Cardenal: Estamos ensayando como creía la revolución en la OEA, pero don Enrique se ha hablado mucho, se ha tocado con pinzas en muchos lugares la participación del Cardenal Miguel Obando, como testigo y garante del diálogo tripartito, usted ya oficialmente mando a decir que ya no cree en esa...

Presidente Enrique Bolaños: Digamos que los que firmamos esto, yo lo he firmado de buena fe, exijo y los sigo el cumplimiento, los que firmaron de mala fe lo han dejado mal a él y me dice lo que pasa es que yo soy garante moral y aquí hay una inmoralidad de ellos en el cumplimiento, qué puede hacer el Cardenal, para que está gente sea moral, si jamás lo ha sido, estos lo usaron a él para dejarlo pegado.

Rhina Cardenal: Él no ve así las cosas

Presidente Enrique Bolaños: Yo no sé cómo las ve él

Rhina Cardenal: ¿El hecho de que usted llame a la OEA para que venga de garante del diálogo, implica que para usted ya no es válida la intervención del Cardenal?

Presidente Enrique Bolaños: No es eso, sino que la OEA, como es un organismo americano internacional, refuerzo el fallo que dio la Corte Centroamericana de Justicia y como ya no podemos depender de nuestras propias instituciones aquí, porque todas están en el pacto.

Rhina Cardenal: ¿O juez y parte?

Presidente Enrique Bolaños: Sólo hay una que no está en el pacto que soy yo, aunque yo oí ayer al Fiscal por televisión, cuando fue a Joel y él lo recibe y dice, soy la única institución que no está partidizada, ve hombre digo yo, no es que sea la única, sino es que sabe que las otras están partidizadas, quiere decir que incluso el Fiscal General de la República, el doctor José Antonio Gormel, lo dijo personalmente y dice que la Corte está partidizada, el Consejo Supremo Electoral está partidizado, la Contraloría está partidizada, la Asamblea ya se sabe que es de partidos, el Presidente de la República, pues sí de ahí

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

vienen, es político, es de una línea política, no tengo partido, pero tengo el respaldo de toda la población, pero sí reconoce que los otros están viciados.

Rhina Cardenal: Yo creo que no hay nicaragüense que no pueda decir claramente de que eso no sea cierto, pero se ha perdido la vergüenza, pero la situación en la que estamos don Enrique, pone al país en mucha tensión. Yo siempre he dicho que ponemos curitas para hemorragias, que espero que esta vez no sean, que aunque tengamos que enfrentarnos. Esta hablando el Presidente de AMCHAM de un posible control del cambio de moneda, para que no haya fuga de capital, cómo esta impactando la economía y cuáles son las medidas que se van a tomar, vamos a llegar hasta el fin. Siempre le pregunto, vamos hasta home esta vez o vamos a firmar otro acuerdo.

Presidente Enrique Bolaños: Yo juré ante Dios, ante mi honor y cualquier otras cosas adicionales, cumplir esa Constitución y hacer que todos la cumplamos, entonces yo digo, tengo que hacerlo. Yo estuve aquí toda la década de los ochenta, jamás me fui, ahí batallé todas las groserías que me hicieron, me quitaron todito, ya seis años, siete años después con la revolución, pero seguí y aquí estoy. Cuando yo ofrezco algo y todo yo lo cumplo y estamos cumpliendo, estoy defendiendo al nicaragüense. Miren, nosotros veníamos montados en el tren del Fondo Monetario, habíamos firmado un acuerdo que me costó un poquito firmarlo y eso nos permitía a nosotros crecer, y ya logramos crecer a más de un cinco por ciento, un cinco punto uno por ciento y este año vamos a crecer al más del seis, siete por ciento y son miles de empleos los que se pueden crear con el crecimiento económico, ahora resulta que ya nos apeamos del programa del Fondo Monetario y estamos en el andén de la estación del tren, el tren del Fondo Monetario está por partir y no estamos montados en el tren, estamos en el andén, todavía es tiempo de montarnos, todavía podemos montar si hacemos una serie de cosas que tenemos que hacer y las tiene que hacer la Asamblea con el Ejecutivo, si no nos montamos, ese presupuesto que precisamente aprobó la Asamblea, que precisamente nos apeamos del tren al andén, por ese presupuesto que aprobaron caprichosamente, que creen que nada más es repartir dinero sin tener idea de donde sale, porque es bonito decir que voy a gastar cantidades en pocas cosas y donde cojo el dinero, para poderlo pagar, eso viene de la cooperación que nos dan los países amigos, organismos internacionales, países amigos que tenemos y préstamos que conseguimos, dicen ellos si ustedes no tienen acuerdos con el Fondo, yo no les puedo dar, así es que arréglense con el Fondo, para que maneje el Presupuesto personal y eso nos puede dejar parados siempre en el andén de la estación del tren, mientras el tren se va, sabe lo que significa, despido de miles de personas, si nosotros, porque más o menos cinco, seis mil personas, hay creación de empleos cada año, nuevos empleos, por cada punto de crecimiento del Producto Interno Bruto. Si nosotros bajamos del cinco al uno que es el que manteníamos antes cuando no estábamos con el Fondo Monetario, si bajamos cuatro por ciento del cinco al uno, no que va a ser, si es 90 mil, 75 mil empleos vamos a perder, porque vamos a perder más o menos casi 20 mil empleos por cada punto, es decir los que están trabajando en Zona Franca pueden perder su empleo, los que están trabajando en el Gobierno, muchos, miles de personas, y vamos a quedarnos tranquilos ahí, que estos sigan haciendo esas cosas por su pacto que tienen, por la codicia de nada más en beneficio de sus partidos y en beneficio personal. La economía ustedes saben todos los miles que se han metido a trabajar en las Zonas Francas que hemos venido creando, una nueva cada mes, y ahora estos últimos dos meses se ha parado, están listas a iniciar pero tienen temor por lo que sucede en el país, y esos miles de empleos nuevos que hemos creado, están ustedes que pueden perderlos, yo espero que ustedes reaccionen protegiendo sus intereses, los miles que andan adoquinando, ya el programa de adoquinado se paró, porque no hay desembolsos, cuidado pues nosotros perdemos, ese es el peligro que

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



hay, y ya están...

Rhina Cardenal: ¿Vienen controles de monetarios, don Enrique? ¿Vienen controles de cambio?

Presidente Enrique Bolaños: Ahorita no, ahorita estamos todavía parados en el andén nos podemos rápidamente montar en el tren, pero si el tren se va, todo eso y más viene, te digo

Rhina Cardenal: ¿Usted ya ha estudiado los posibles escenarios en que podamos enfrentarnos?

Presidente Enrique Bolaños: Ya el equipo económico lo tiene todo analizado....

Rhina Cardenal: ¿Tiene plan A, plan B, plan C?

Presidente Enrique Bolaños: El cuadro está rayado. Pero yo quisiera que por ejemplo los miles que están empleado, ¿qué cuadro van a rayar?

Rhina Cardenal: ¿Qué cuadro quisiera usted que rayaran?

Presidente Enrique Bolaños: Tienen que forzar a que esto se de, esto tiene que darse, no podemos nosotros perder el Fondo Monetario. El Fondo es el que nos da el complemento del presupuesto y prestamos para que miles adoquinen para que haya carreteras adoquinadas, para que haya más escuelas, más aulas, para que haya más clínicas, para que haya más empleo, para que vengan más fábricas, para que la construcción siga boyante. Si no hay dinero no hay medicinas, no hay carreteras, no hay empleo.

Rhina Cardenal: ¿Está dispuesto, entonces, a llegar a un acuerdo, en el cual garantice que estemos con el Fondo Monetario Internacional bien, que le aprueben esas Leyes, pero que la Corte Suprema siga en manos del pacto, que la Asamblea, bueno la Asamblea ni modo?

Presidente Enrique Bolaños: Tenemos que salir primero de este asunto de la SISEP y esas cosas y ese pacto que tiene estrangulada Nicaragua. Está estrangulando a ustedes que están empleados, los está estrangulando y no quiere que sigan empleados, porque a esos señoritos lo que les gusta es manejar a la población dócil y hambrienta y no quiere que prospere. Ahora es que ha comenzado a prosperar, con este Gobierno, poquito porque el hoyo en que nos metieron en la década de los ochenta, ya se los he dicho hasta la saciedad, cincuenta años nos hicieron retroceder, están las estadísticas en el Banco Mundial, en el Banco Interamericano, en el Banco Central, todos los economistas lo saben que retrocedimos cincuenta años, ahora es que comenzamos a avanzar, y salir cincuenta años en tres es imposible, pero vamos hacia delante, por eso es que decimos Nicaragua avanza, y se ve por todas partes. Tal vez a vos que me estas viendo, no te ha llegado el empleo todavía, pero ahí viene. Cada mes estamos creando miles de empleo, estamos creando 90 y pico de miles de empleos al año, nuevos.

Rhina Cardenal: Don Enrique, ¿usted considera que los Poderes del Estado manejados por el pacto han roto la constitucionalidad de Nicaragua?



MONITOREO ESPECIAL

Presidente Enrique Bolaños: Definitivamente. La institucionalidad la han roto y la Constitución.

Rhina Cardenal: ¿Y han violado la Constitución?

Presidente Enrique Bolaños: Sí, porque reformaron la Constitución, para meter una Constitución que no es democrática y eso es dictatorial.

Rhina Cardenal: Entonces, ¿eso no le da bases para poder disolver esos Poderes del Estado?

Presidente Enrique Bolaños: No

Rhina Cardenal: Si están actuando rompiendo la constitucionalidad ¿no es eso la base?

Presidente Enrique Bolaños: No me vas a sacar comentarios sobre eso nunca.

Rhina Cardenal: ¿No estaría usted dispuesto a disolverlos y convocar a una Constituyente?

.....

EB: No nos adelantemos a suposiciones.

Rhina: Y que pasaría sí....

EB: ¿Qué pasaría si ahorita son las elecciones?

Rhina: Pero es que si vamos a una constituyente, como vamos, nos ponen ellos los candidatos y nos salen unos diputados iguales, ¿Qué dice usted de las elecciones primarias?

EB: También se componen esas cosas, todo eso incluye llegar a una constituyente con una.

Rhina: Elecciones primarias, primero.

EB: Y porqué crees vos que no quieren elecciones primarias, porque nadie los respalda. Ellos nada más le hacen caso al dedazo.

Rhina: Pero dicen que usted esta solito.

EB: Ellos están solitos, ve las encuestas ¿Qué es lo que dicen?, nadie esta con ellos y por eso es que hacen todo esto para tener un paquete de supuestas leyes que dicen que son las que los respaldan a ellos, pero esas leyes no son aplicables, son antidemocráticas, la OEA, cualquier foro mundial dice, esas leyes son leyes brutales contra el pueblo y aquí está defendiendo el pueblo contra esas brutales, claro a ellos les gusta porque tienen el tostador. Acaban de bajarle los salarios a todos, a los miembros de la Corte, a los tribunales, a los jueces, a todo el mundo y se subieron los diputados y dicen que bajan los salarios para economizar y ahora resulta que cuesta treinta millones de córdobas más, porque ellos echaron más riales a la bolsa, esas son las leyes que están haciendo, no crean que están legislando a favor del pueblo. Solo hay uno aquí en Nicaragua que está trabajando a favor del pueblo, que soy yo, el Ejecutivo con todo mi equipo y le hemos traído más bienestar, el INSS que estaba totalmente saqueado, hemos venido en tres años enderezándolo y ahora la alcancía del chanchito del INSS está llenita, ahora la quieren.

Rhina: Se las va a dar.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

EB: ¡A sí pues chon!

Rhina: Le llega pues su orden judicial, dice la policía y dicen que usted ha puesto a la policía y al Ejército como jueces para que decidan.

EB: No ellos no son jueces, la policía tiene que mantener el orden y ahí pueden llegar turbas, gente, personas que no son autoridades a hacer travesuras ante una constitución ilegal, estamos cumpliendo, dice el fallo de la Constitución Centro Americana de Justicia, que debemos, que es de ineludible cumplimiento ese fallo, tengo que cumplirlo como jefe de Estado, ellos también deben cumplir como jefe de estado. Entonces como hay este diferendo, ¿por qué no ponemos un alto en el camino, esperemos que venga la OEA y esperemos lo que va a decir?, en ves de estar encaprichado.

Rhina Cardenal: ¿Ya sabe usted lo que va a decir?

Enrique Bolaños: Yo me imagino porque es bien fácil. Las cosas antidemocráticas no las va a respaldar la OEA.

Rhina Cardenal: Aunque este ahí, quiero enseñarle una foto, don Enrique.

Enrique Bolaños: Haber enseñame.

Rhina Cardenal: Que me mandaron por Internet, qué opinión tiene de esta foto.

Enrique Bolaños: Ya le enseñaste vos...

Rhina Cardenal: Enséñela, enséñela.

Enrique Bolaños: No yo no.

Rhina Cardenal: La vamos a enseñando nosotros. Dicen que Fidel Castro, tobo gemelo, que son estos dos señores. ¿Qué opiniones tiene?, Ahí está quien lo provee de petróleo.

Enrique Bolaños: Es muy difícil comentar sobre el jefe de estado de otros países. Sobre el de aquí si puedo comentar. Ese pega carrera para Cuba a recibir instrucción y luego vuelve. Viene esta crisis aquí, se fue para Cuba encarrerita, ya viene con instrucciones de Fidel y corre para allá donde su padrino. De los demás no tengo comentarios. Pero fijáte que cada ves que hay problemas corre para allá. Allá está ahorita, dicen que anoche venía.

Rhina Cardenal: ¿Ya vino?

Enrique Bolaños: Yo no sé si ya vino, porque anoche venía. Ya viene con instrucciones. Ahora sí,



MONITOREO ESPECIAL

ya sabe que es lo que va hacer, porque ya le dijo su patrón qué es lo que tiene que hacer. Vamos a ver que es lo que va a decir.

Rhina Cardenal: ¿Está diciendo que Daniel Ortega, no sabe que hacer si no se lo dice a su papa. Estamos traduciendo bien, es que a veces discursos y los mensajes que da el Presidente los tenemos que traducir.

Enrique Bolaños: Eso mas claro no lo puedo decir, no fue a buscar instrucciones pues. Bueno pues Rhina, muchas gracias.

Rhina Cardenal: Esto fue el 79. ¿Cree usted que está siendo reemplazado por esto?

Enrique Bolaños: Quieren reemplazarlo, porque estos estaban en el mando total. Quieren llegar al mando total. Esta es la nueva familia. ¿Cómo es que le llaman ahora? El partido...

Rhina Cardenal: ¿El Frente Sandinista de Liberación de Alemán?

Enrique Bolaños: Algo así por el estilo.

Rhina Cardenal: ¿Cree que son la misma cosa?

Enrique Bolaños: Que vergüenza, que vergüenza los ex liberales neocomunistas. Ahora son neocomunistas. Ya no son ni neoliberales, son neocomunistas.

Rhina Cardenal: Y esto, ¿qué le dice?, tengo aquí reacciones, don Enrique.

Enrique Bolaños: ¿Qué es eso? Está toda turbia.

Rhina Cardenal: Esto fue afuera de la Asamblea Nacional, el 9 de enero, cuando se instauró la junta directiva nueva. Liberales y Sandinistas en participación juntos...

Enrique Bolaños: Estos ex liberales, la roja ex liberal.

Rhina Cardenal: Que le pongan la hoja y el martillo.

Enrique Bolaños: Ya. Neo, neo.

Rhina Cardenal: Don Enrique, ¿podemos estar en paz el pueblo de Nicaragua?, ¿tenemos que esperar unos días de tensión?, ¿y esto cuanto tiempo más para que se resuelva?

Enrique Bolaños: Yo creo que anoche terminaron la Asamblea General de la OEA. El Dr. Insulza viajó a Washington a sus oficinas, recordá que apenas tomó posesión el 26 de mayo.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Rhina Cardenal: ¿Viene él?

Enrique Bolaños: Viene él, y en la toma de posesión, no han ni siquiera calentado la silla, porque se pasó organizando la asamblea de ayer, duró tres días y regresa a Washington a armar el equipo con el que va a venir.

Rhina Cardenal: Van a ir los tres presidentes de los Poderes del Estado a Washington a visitarlo.

Enrique Bolaños: No sería malo que vayan

Rhina Cardenal: ¿Cree usted que van a tener visa para ir? O ¿Van a ser deportados?

Enrique Bolaños: No yo no sé, yo no me meto en eso. No sé si les van a dar o no les dan. Eso ya es un asunto personal.

Rhina Cardenal: cree usted que se atrevan a tratarDon Enrique mil gracias hemos abusado también haya de don Luis Hernández que viene con su programa Entre Amigos, nos hemos pasado un poquito, muchas gracias don Enrique...

Presidente Enrique Bolaños: Lo importante es que sepan que hay que defender la democracia que tanta sangre le ha costado a Nicaragua, ha costado sangre y sacrificio, y ahora que el país comienza a despegar ya quieren dañarla. Insto al pueblo de Nicaragua que no se deje, a los que tienen empleo no lo pierdan y los que no tienen están perdiendo la esperanza de poder tenerlo, no nos dejemos, no nos dejemos de ese pacto que sólo una dictadura más le va traer a Nicaragua

Rhina Cardenal: Espero que no de ni un paso atrás don Enrique

Presidente Enrique Bolaños: No, nunca lo he dado, nunca lo he dado, a veces hay movidas tácticas

Rhina Cardenal: Zancadillas

Presidente Enrique Bolaños: Que aquí, las ves que las hice, pero lo agarran a uno y lo destrozan en los medios de comunicación sin pensar...ha es que no se puede decir, vos estas jugando ajedrez y yo me muevo y qué pretendes, esperate, con 4, 7,8 movidas más vas a ver porque moví aquí, pero que quieres que te la adelante

Rhina Cardenal: Podemos ver más zancadillas en el futuro

Presidente Enrique Bolaños: No es zancadillas, pero deben tener alguna fe en que se esta jugando bien el ajedrez político, no la politiquería, te estoy hablando del ajedrez político

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

Rhina Cardenal: Bueno pues le deseamos...esperamos don Enrique

Presidente Enrique Bolaños: Muchas gracias, buenos días a todos

Rhina Cardenal: A lo mejor amigos y amigas la resolución de la OEA se va parecer a la resolución de 1979 donde en su primer punto dice que la única solución para Nicaragua cuando estábamos viviendo con una dictadura de una sola cabeza, dice la primera solución tiene pasar antes que nada por punto 1, reemplazi inmediato y definitivo del régimen somocista, talvez la resolución

Presidente Enrique Bolaños: No fue sólo de Somoza, fue el régimen entero

Rhina Cardenal: Así es que ojalá, a lo mejor el pueblo de Nicaragua tiene esperanza de que la resolución de la OEA pida reemplazo inmediato y definitivo del régimen de la dictadura bicéfala que está aplastando al pueblo de Nicaragua, tal vez va ser ahí, que tengan un buen día y la esperanza, vamos todos a luchar y a tomar las riendas de nuestro destino porque tenemos derecho a ser libre y vivir en dignidad. Hasta mañana

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua